

Excélsior Sección: Nacional 2024-01-05 02:32:06

215 cm²

Página: 9

1/1



El que la hace la paga. La gestión de Layda
Sansores, gobernadora de Campeche, marcada
por la ineficacia, ahora pesa en la balanza política
contra las candidaturas a puestos de elección
popular de Morena a nivel federal. Según encuestas
locales, Campeche se ubica en un distante lugar
23 a nivel nacional, reflejando la desaprobación
ciudadana. Veracruz y Chiapas siguen la tendencia,
pero la sombra de los malos gobiernos, como el de
Sansores, proyecta dudas sobre la promesa de la
Cuarta Transformación. El electorado, cansado de
palabras vacías, podría castigar la alianza a través
del voto. ¿Están a tiempo de corregir el rumbo?

Impresentable. Se siente el todopoderoso, pero el alcalde de Ensenada, Armando Ayala Robles, hace unas semanas recibió una oleada de abucheos frente al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, durante una gira. Qué pena. Le cobraron públicamente todas las afrentas, como el permitir maltrato animal en el municipio, o traer asolados a los empresarios de Valle de Guadalupe, quienes han denunciado que los extorsiona. Lo peor de todo es que Morena colocó a Ayala Robles en el listado como segunda fórmula al Senado de la República. La sociedad pide una investigación a fondo y castigo, no un premio.

El colmo. La inercia burocrática de Conapesca paraliza a exportadores de camarón en Sonora, cortesía de unas vacaciones no planificadas. Resalta la apatía del comisionado nacional de Acuacultura y Pesca, Octavio Almada, quien no tomó las previsiones necesarias para dar continuidad a los trámites de Certificados de Admisibilidad, y dejó varadas 272 toneladas de camarón, evaporando tres millones de dólares en ingresos. Este fallo administrativo no sólo subraya la incompetencia, también refleja una flagrante negligencia hacia la labor y urgencia de los productores. No la chiflen, que es cantada.

Piedra en el zapato. El exgobernador de Baja California con Morena, Jaime Bonilla, y casi dueño del PT local, ahora representa una molestia constante al partido guinda, como traer un alacrán en la ropa interior. Con la bandera del PT se presenta como el verdadero portavoz de la Cuarta Transformación, intentando captar a los descontentos con el movimiento original. Busca mantenerse en la escena política, apoyándose en diputados que quieren reelegirse y que sirvieron a sus intereses. Ya fuera del partido que le dio el poder, despotrica en su contra. Y este 2024 se fortalece, cuidado.

Nada cambia. La sala especializada del TEPJF impuso sanciones a Morena, PAN, PRI, PRD y a Xóchitl Gálvez. Con multas de 400 UMAS para partidos y una sanción de más de 8 mil pesos para Gálvez, el Tribunal busca frenar el uso indebido de la imagen de menores en el ámbito político. Pero persiste la duda: ¿es suficiente para disuadir futuras infracciones? Mientras tanto, Marcelo Ebrard también recibió multa por aprovechamiento de promoción indebida. La política sigue su curso, fiel a sí misma: aprovechando la ilegalidad. Finalmente, no es dinero de ellos el que paga las multas.

